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Niederschrift  
 
über die öffentliche Sitzung der Planungs- und Baubegleitkommission Döppersberg 
(SI/1659/19) am 26.11.2019 
 

Anwesend sind: 
Vorsitz 
Herr Klaus Jürgen Reese ,  
  
von der CDU-Fraktion 
Herr Hans-Jörg Herhausen , Herr Patric Mertins ,  
  
von der SPD-Fraktion 
Herr Volker Dittgen , 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Herr Klaus Lüdemann ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
Herr Bernhard Sander ,   
 
von der FDP-Fraktion 
Herr Alexander Schmidt , 
 
Beratende Mitglieder gem. § 58 Abs. 1 Satz 7 GO NRW 
von der Fraktion Freie Wähler 
Herr Heribert Stenzel ,  
  
von der Verwaltung 
Herr Beig. Frank Meyer , Herr Udo Lauersdorf und Frau Martina Langer (beide Projektleitung 
Döppersberg), Herr Norbert Dölle (R 403), Herr Olaf Radtke (R 004) , Herr Sven Simon ( R 004.11)
  
als Gast 
Herr Hans Jürgen Vitenius (Bezirksbürgermeister BV Elberfeld) , Herr Thomas Kring (SPD),Herr 
Stefan Schutte (Architekt), Herr Andreas Klein (WSW), Herr Thomas Riedel( Investor Bunker), 
 
Schriftführerin:  
Martina  Schmidt 
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Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    16:55 Uhr 
 
 
Herr Beig. Meyer teilt vorab der Tagesordnung mit, dass eine Vorlage zur Gestaltung des Platzes 
Ost  erst zur nächsten Sitzung eingebracht wird.  
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Sachstand Sanierung Schwebebahnhof Döppersberg 
Vorlage: VO/1192/19 

  
 Herr Stv. Schmidt bittet um Erläuterung des zeitlichen Zusammenhangs zwischen 

dem Umbau des Schwebebahnhofes und des Köbohauses.  
Herr Klein teilt mit, dass eine genaue Terminschiene des Investors des 
Köbohauses nicht bekannt sei.  
 
Herr Stv. Lüdemann fragt nach der Koordination der Baustellen (Köbohaus und 
Schwebebahnhof). Herr Klein informiert, dass es unterschiedliche 
Baustelleneinrichtungsflächen gäbe und eine Abstimmung auf Grund der 
Nachbarschaft immer erfolge.   
  
Herr Stv. Stenzel wird auf Nachfrage bestätigt, dass die Behindertenrampe in der 
Schloßbleiche abgebaut werde. Der barrierefreie Zugang sei über die Alte 
Freiheit/ Passage gegeben.   
 

 Der Bericht wird ohne Beschluss entgegen genommen.  
 

  

2 Vorstellung der Radabstellanlage im Parkdeck  
-mündlicher Bericht durch die WSW- Architekt SchutteSchwarzArchitekten- 

  
 Herr Schutte informiert mit den beigefügten Visualisierungen über die geplanten 

Radabstellplätze im Parkhaus Döppersberg.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Stv. Lüdemann teilt er mit, dass es unterschiedliche 
Zugangssysteme gäbe, die derzeit noch vom Betreiber ausgearbeitet werden und 
daher auch die Kosten noch nicht bekannt seien.  
 

 Der Bericht wird ohne Beschluss entgegen genommen.  

  

3 aktueller Baustellenbericht 
-mündlicher Bericht der Projektleitung Döppersberg- 

  
 Herr Lauersdorf teilt mit, dass es noch 4 Baustellenbereiche gäbe: 

1. Platz Ost 
Ein Gestaltungsvorschlag werde in der nächsten Planungs- und 
Baubegleitkommission vorgestellt und zurzeit erarbeitet.  

2.  Gehweg zwischen Köbohaus und Wupperufer 
Hierzu gäbe es keine Änderungen zum letzten Bericht 

3. Wupperpark 
Die städtischen Planungen seien beauftragt und werden fortgesetzt 

4. Elisabeth-Schniewind-Str. 
Ein Planungsangebot für die Straße läge vor und werde geprüft und 
könne dann Anfang nächsten Jahres beauftrag werden.  
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Herr Lauersdorf berichtet, dass das in Auftrag gegebene Gutachten über die 
Natursteinfassade erst nach einer Frostperiode mit fundierten Aussagen erwartet 
werde.  
 
Die Prüfungen des  Landesrechnungshofs neigten sich dem Ende zu. Der Bericht 
wird an die Bezirksregierung  gesandt, daher könne davon ausgegangen werden, 
dass noch weitere Prüfungen durch die Bezirksregierung folgen werden.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Vitenius teilt Herr Lauersdorf mit, dass derzeit in 
regelmäßigen Abständen ein Falkner die taubenschwärme im Bereich 
Döppersberg  verdränge. Auf den Bahnsteigen müsse aber die Deutsche Bahn  
dafür Sorge tragen.  
 
Herr Stv. Schmidt fragt nach dem Sachstand der Rechtsstreitigkeiten mit den 
Baufirmen. Hierzu teilt  Herr Lauersdorf mit, dass ein Ende der laufenden 
Prozesse nicht absehbar sei und es durchaus noch möglich sei, dass noch 
weitere Rechtsstreitigkeiten hinzukämen.  
 
 

 Der Bericht von Herrn Lauersdorf wird ohne Beschluss entgegen genommen.  
 

______________________________________________________________________________ 
 
Herr Reese verabschiedet sich nach der Sitzung von Herrn Lauersdorf, der Ende des Jahres in 
Ruhestand gehen wird und bedankt sich im Namen aller Mitglieder der Planungs- und 
Baubegleitkommission Döppersberg für seine Arbeit im Projekt Döppersberg.  
 
 
Reese Martina Schmidt 
Vorsitzender Schriftführerin 
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